



ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 06/2018
CONSEJO COMUNAL DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
COMUNA DE LOS MUERMOS

A 01 de Junio del 2018, en dependencias de la sala de reuniones de la Ilustre Municipalidad de Los Muermos y siendo las 11:00 hrs. se da inicio a la Asamblea Ordinaria N° 6 del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de la Comuna de Los Muermos. PRESIDIDA por su vicepresidente don Juanito España Oyarzo y actuando como ministro de Fe Pamela Toledo Gonzalez.

LOS CONSEJEROS PRESENTES SON LOS SIGUIENTES:

- 1.- SR. JOSÉ ELEODORO RALIL VELÁSQUEZ
 - 2.- SRA. MARÍA GALICIA DUMENEZ ANGEL
 - 3.- SRA. TEODORA CALONGE SALDIVIA
 - 4.- SR. JOSÉ RODRIGO OJEDA ALVAREZ
 - 5.- SR. ROSAMEL SANCHEZ MORALES
 - 6.- SR. FERNANDO JAVIER GODOY MANSILLA
 - 7.- SR. JUANITO ESPAÑA OYARZO (VICEPRESIDENTE)
 - 8.- SRA. ROSALINDA CARDENAS
-
-

FUNCIONARIO MUNICIPAL PRESENTE:

- 1.- PAMELA TOLEDO GONZÁLEZ, ENCARGADA DE OFICINA DE REGISTRO Y MINISTRO DE FE
 - 2.- MIRIAM MORA MANSILLA, ADM. , MUNICIPAL
-
-

CONTENIDO TABLA:

1.- LECTURA ACTA ANTERIOR

SIN OBSERVACIONES.

2.- TEMAS VARIOS



Consejero José Eleodoro Ralil Velásquez Agradece a los funcionarios municipales por su asistencia a la reunión, además del constante apoyo que se les brinda a las comunidades; señala que la Sra. Miriam Mora, participó en una reunión en su sector en donde se presentó a la comunidad como la nueva administradora municipal.

Consejero José Eleodoro Ralil Velásquez, Señala que lamenta las actitudes que algunas personas toman, en contra de los funcionarios del área de Salud y que existe mucha gente que agrede de una u otra forma a los funcionarios, e indica que se debería concientizar a favor de los funcionarios ya que ellos ejercen una gran función en la comuna, además informa que mantuvo una reunión con el jefe del CESFAM don Manuel Encina, para rectificar la ronda mensual de las cuales se habían conversado con anterioridad, las que se realizarían en el sector de la Pampina y la cantidad de cupos médicos que entregan en las rondas médicas de Estaquilla, además quedo en ir a ver la posta de este sector en el mes de Febrero, cosa que no se ha podido concretar hasta la fecha.

Consejero José Eleodoro Ralil Velásquez Informa que el comité de salud de Estaquilla, realizó su cambio de directiva, pero no han actualizada en la municipalidad, por lo cual siguen sin vigencia, señala que han existido diversas reuniones para regularizar este trámite, pero existen desacuerdos en la comunidad; además informa la problemática del Comité; ya que existían implementos en la ex posta los cuales eran dos sillas dentales, una ginecológica, una cortadora de pasto y un generador cosas que no han sido devueltas al comité, además de los fondos en la venta de este inmueble “ex posta”, señala que debido a estas problemáticas es que existen desacuerdos dentro de la agrupación. **Miriam Mora** señala que se deberían solicitar estos implementos además de los fondos; ya que es ilegal quedárselos, están cometiendo un delito que es penado por Ley. **Pamela Toledo** señala que cada organización cuenta con estatutos, en los cuales se señala la forma en la cual deben administrar los bienes. **Miriam Mora** concuerda con lo que plantea la Srta. Toledo y señala que ellos pueden realizar la denuncia de esto.

Consejero José Eleodoro Ralil Velásquez Solicita el mantenimiento de la variante La Pampina a Caleta Estaquilla, señala que este camino es bastante transitado por las personas que trabajan en la Caleta, pero no se ha realizado ninguna mantención, por lo que se requiere que se notifique de forma urgente a la empresa a cargo.



Consejero José Eleodoro Ralil Velásquez, Señala que el presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos tiene problemas de salud, de los cuales ha informado, pero producto de ello a descuidado su cargo y tiene un delegado, por lo que las Juntas de vecinos han debido solucionar sus problemas de forma directa con el Sr. Alcalde.

Consejera Sra. María Galicia Dumenez Angel, Señala que en el mes de Diciembre del año 2017, ingresaron una solicitud para incorporar en los trabajos de mejoramiento de Camino para este año, en los sectores Los Piques, Tambor y El Pescado, pero hasta la fecha no tienen respuesta de esto, solicita se incorpore su solicitud en los proyectos de mejoramiento vial; ya que estos caminos se encuentran en pésimas condiciones.

Consejera Sra. María Galicia Dumenez Angel Señala que han retirado una alcantarilla en el camino Los Piques “en frente de su casa”, la cual se requiere; ya que cuando llueve se acumula el agua en el camino.

Consejera Sra. María Galicia Dumenez Angel Solicita ver la posibilidad de incorporar en algún proyecto la construcción de una nueva posta para el sector de Los Piques; ya que la actual, se encuentra en malas condiciones y cada vez requiere de mantenciones, además este lugar cuenta con dos funcionarios del área de salud, que atienden una gran cantidad de personas.

Consejero Sr. Juanito España Oyarzo, informa que escuchó en la radio el día de hoy, que en el rio Cordillera del sector Los Piques, han encontrado una gran cantidad de cabezas de pescados eliminadas en dicho rio, por lo que sugiere que esta comunidad al ver estos tipos de actuar denuncien; ya que al parecer existen empresas que desechan sus desperdicios en los sectores rurales de la comuna, y pueden producir focos de infección, como es el caso que se expuso.

Consejera Sra. María Galicia Dumenez Angel informa que en el sector de Los Piques existen muchos perros vagos, producto de que son abandonados, esto conlleva a que estos animales ataquen a los vacunos de alrededores, ocasionando daños.

Consejera Sra. Teodora Calonge Saldivia informa que en su sector no existen mayores problemáticas, pero informa sobre una casa que se encuentra desocupada, de propiedad del Sr. Hott, ex restauran congrio Con Agallas, por lo que solicita favor notificar a estos



dueños para cerrar este recinto; ya que regularmente consumen alcohol y cometen actos ofensivos a la comunidad, además informa que ocurre esta misma problemática en el sitio que colinda con esta propiedad en donde existe un taller mecánico, señala que este lugar es oscuro, además está la garita en frente y quita mayor visibilidad al transitar por este lugar, por lo cual se convierte en un sitio peligroso.

Consejera Sra. Teodora Calonge Saldivia informa que la cuenta pública fue una hermosa actividad realizada por el municipio, además felicita al Alcalde y su equipo, señala que en el día que se expuso dicha cuenta pública se informo que se realizaría una casa de acogida para adultos mayores, señala personalmente esta es una gran iniciativa; ya que existe muchos adultos mayores que requieren de un lugar así.

Consejero Sr. José Rodrigo Ojeda Alvarez informa que los caminos del sector de Hua-Huar se encuentran en muy malas condiciones, en especial la cuesta de este sector; ya que pasaron maquina pero el camino empeoro, intransitable para vehículos pequeños.

Consejero Sr. Juanito España Oyarzo concuerda con el Sr. Ojeda, señalando que se debería notificar a Vialidad para que cuando realicen mantención vial, no la realicen en las cuestas de los sectores; ya que estas siempre están en buenas condiciones y cuando pasan la maquinaria para la mantención, se destruyen.

Consejero Sr. José Rodrigo Ojeda Alvarez señala que en la playa de Hua- Huar existe un contenedor de Basura en desuso “se encuentra boca abajo”, por lo que sugiere solicitar este contenedor para ser instalado en el sector de La Pampina, señala que la comunidad está dispuesta a trasladar este contenedor hasta el cruce de la Caleta para que lleve la basura el camión de la basura. **Pamela Toledo** señala que se han solicitado contenedores pero el Departamento de Obras señalo que no existe más stock, pero se informara sobre su solicitud. **Miriam Mora** señala que las personas que visitan esta playa dejan su basura eliminada en ella **Consejero Sr. José Rodrigo Ojeda Alvarez** comenta que además de botar su basura en la playa la botan en los sectores aledaños “en el camino”. **Consejero Sr. Juanito España Oyarzo** propone instalar letreros en las playas, de no votar basura.

Consejero Sr. Ojeda, además señala que se debe realizar de forma urgente la instalación de letreros con señaleticas hacia el sector de Hua Huar, ya que no existen estos letreros, lo que dificulta aún más el camino a los visitantes.



Consejero Sr. Rosamel Sanchez Morales agradece a la Sra. Miriam Mora la Administradora por el trabajo que está realizando y a las demás funcionarias que acompañan en día de hoy en la reunión.

Consejero Sr. Rosamel Sanchez Morales solicita desmalezar en el sector de Ostiones; ya que este sector se encuentra con muchas malezas que dificultan la visibilidad.

Consejero Sr. Rosamel Sanchez Morales informa que en el sector de Ostiones, ya se está trabajando en la preparación de camino para el esperado asfalto en el sector, señala que se han cambiado las alcantarillas.

Consejero Sr. Rosamel Sanchez Morales reitera solicitud con respecto a la posibilidad de instalar una pasarela, en el sector de la Paloma – Paraguay Chico, para beneficiar a las personas que viven del otro lado del río y deben cruzar de forma arriesgada hasta el momento; ya que no se cuenta con algún puente para poder hacerlo. **Pamela Toledo** señala que se informó a DOM sobre esta inquietud, la cual se está viendo.

Consejero Sr. Rosamel Sanchez Morales solicita se faciliten en el sector de Ostiones dos contenedores más de Basura.

Consejero Sr. Rosamel Sanchez Morales informa que existen personas que van a botar sus animales en el sector de Ostiones, señala que evidenció esta problemática un día y que tomó apunte de la placa patente del vehículo que había cometido este delito.

Consejero Sr. Fernando Javier Godoy solicita las disculpas en donde no había participado en la última reunión; ya que había fallecido su hermano.

Consejero Sr. Fernando Javier Godoy informa que no recibió la invitación para participar de la cuenta pública. **Pamela Toledo** solicita las disculpas correspondientes en el caso e informa que debió haber ocurrido algún tipo de descoordinación en la entrega.

Consejero Sr. Fernando Javier Godoy informa el mal estado en que se encuentran las calles de la localidad de Cañitas, señala que están circulando en una plataforma de una red social esta denuncia, señala que el alcantarillado se encuentra terminado y deberían estar en mejores situaciones estas calles.



Consejero Sr. Fernando Javier Godoy señala que Bomberos de la localidad de Cañitas “que es la entidad que represento” se encuentra recibiendo la subvención de forma permanente como corresponde.

Consejero Sr. Fernando Javier Godoy informa que se encuentra abandonada una casa en el sector de Minnesota que colinda a un costado con el Gimnasio y está en frente del CESFAM, señala que se encuentran roedores en este sector además de abundantes arbustos, señala que esta propiedad es de una Sra. que es familiar del Sr. Ramiro Gallardo de la localidad de Quenuir, quienes tienen a esta persona que es adulto mayor. Pamela Toledo informa que se oficiara a DOM sobre esta situación.

Consejera Sra. Rosalinda Cárdenas agradece por la invitación a la Cuenta Pública del Sr. Alcalde, informa que tiene una socia quien está muy enferma y se le está ayudando en su Agrupación, además informa que le señalaron que en el sector de la calle Balmaceda se encuentran apagadas las luminarias, señala que no ha evidenciado esto ella, pero solicita se rectifique; ya que esta calle puede tornarse peligrosa en las noches sin luz.

Consejero Sr. Juanito España Oyarzo agradece el apoyo del equipo municipal, además informa que está constantemente trabajando en el fútbol rural, para las diversas competencias.

Sin más que tratar se levanta la sesión siendo las 13:15 horas.

Para Constancia firman los consejeros presentes:

- 1.- SR. JOSÉ ELEODORO RALIL VELÁSQUEZ _____
- 2.- SRA. MARÍA GALICIA DUMENEZ ANGEL _____
- 3.- SRA. TEODORA CALONGE SALDIVIA _____
- 4.- SR. JOSÉ RODRIGO OJEDA ALVAREZ _____
- 5.- SR. ROSAMEL SANCHEZ MORALES _____
- 6.- SR. FERNANDO JAVIER GODOY _____



I. Municipalidad De Los Muermos
Antonio Varas N°498 – Fono 65-2773950/65-2773919
E-Mail secretariomunicipalosuermos@gmail.com
Los Muermos –Chile
Secretaría Municipal

7.- SR. JUANITO ESPAÑA OYARZO

8.- SRA. ROSALINDA CARDENAS
